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Весна сегодня ран-
няя, а значит, что
полевые работы
должны вот- вот
начаться. О том,
как подготовились
к ним труженики
района,-  в беседе
нашего корреспон-
дента с начальни-
ком отдела сельс-
кого хозяйства ад-
министрации райо-
на Алексеем Внуковым.

— Алексей Николаевич, было ли когда в годы вашей работы в нашем
районе, чтобы в марте выезжали в поле?

- Было. И сегодня может быть. Вот только не помешала бы погода, чтобы
полевые работы не растянулись надолго.

—А все ли сделано для того, чтобы дать старт этим работам и провес-
ти их на высоком уровне.

—В общем - все, за исключением некоторых моментов, которые попра-
вимы. Ну а если конкретно, то начну с техники. На сегодняшний день на
линейке готовности стоят 240 тракторов, 106 почво-обрабатывающих агре-
гатов и культиваторов, 106 сеялок и посевных комплексов и около 100 авто-
мобилей. Этого достаточно для того, чтобы провести весеннюю посевную
кампанию в сжатые сроки.

Следует отметить, что такие сельхозпредприятия, как ООО «ВиКо», ООО
«Истоки», ООО «Авангард –Агро- Орел» и другие в своем арсенале имеют
современную технику, которая может вести работы в две смены.

В последние два года часть своей техники обновили фермеры И.Н. Афа-
насьев, И.В.Карпухин, Ю.С. Верховцев, Н.В. Самарев и другие.

—Не заправишь - не поедешь. Это я о горюче- смазочных материалах.
Они завезены в полном объеме?

—Пока не все сельхозтоваропроизводители обеспечены ими. Дело в
том, что некоторые из них, в частности, ООО «Вико», ТНВ «Г.П.Калинин и
компания» три месяца не могут получить льготные кредиты. Естественно,
им  не на что купить горючее.

По этой причине данные сельхозпредприятия не завезли еще мине-
ральные удобрения. Фермеры тоже не все имеют их. Правда, им хоть с
запозданием, но начали выдавать кредиты. Их недавно получил И.В. Карпу-
хин. Обещают выделить в ближайшие дни Н.В. Адоньеву, Н.П. Овсянникову,
А.А. Фетисову.

—Урожайность сельскохозяйственных культур во многом зависит от
качества семян.  Они все соответствуют посевным стандартам?

—В связи с тяжелой уборкой в прошлом году по многим фермерским
хозяйствам всхожесть семян сегодня низкая. Поэтому проводится работа
по приобретению их, как в сельхозпредприятиях нашего района, так и за его
пределами.

Важнейшим приемом предпосевной подготовки семян является их обя-
зательное протравливание. Протравители для этого есть.

—Посеять одно, но надо будет еще уберечь посевы от вредителей,
болезней и сорняков. Об этом подумали?

—Всем  понятно, что без средств защиты нельзя получить хороший уро-
жай. Поэтому руководители сельхозпредприятий и фермеры заключили
договора со специализированными организациями на закупку их.

—Давайте, вспомним об озимых. В каком они состоянии?
—Опасение о гибели их есть. Специалисты Верховской метеорологи-

ческой   станции утверждают, что в зимний период высота снежного покрова
была более 30 сантиметров, а температура на узлах кущения не опускалась
менее одного градуса. То есть озимые в период зимы находились в состоя-
нии жизнедеятельности. Что сильно снижает сахара и может отрицатель-
но сказаться на устойчивости к весенним заморозкам. В связи с этим сель-
хозтоваропроизводители озабочены таким положением и на всякий слу-
чай подготовили семена на пересев.

Несомненно, на озимые (их у нас 12 тыс. 69 гектаров) положительно
скажется подкормка минеральными удобрениями.

С целью удаления массы растений, погибших от снежной плесени, обес-
печения доступа кислорода к корневой системе, ускорения прогревания
почвы и активизации микробиологических процессов, удаления однолет-
них и зимующих сорняков будет проводиться боронование озимых.

—А теперь о том, что и сколько предстоит посеять?
—Сев яровых зерновых планируется провести на площади 12 тыс. 206

гектаров. Технические культуры разместятся на площади 1701 гектар, кор-
мовые- 7270 гектаров. Большие надежды возлагаются на такую культуру,
как кукуруза на зерно, на которую имеется спрос и приемлемые для кресть-
ян цены. Например, в ООО «Вико» под нее будет отведено полторы тысячи
гектаров, в ООО «Истоки»- 500 гектаров, ЗАО «Орелагроюг»- 313 гектаров.

Ставку на кукурузу делают также фермеры Ю.С. Верховцев и Н.В. Адонь-
ев, у которых есть сушилки. В общей сложности эта культура займет у них 450
гектаров.

Экономически выгодна гречиха. Кроме того она является хорошим пред-
шественником для озимых. Она будет посеяна на 4770 гектарах.

Возделыванием ее занимаются практически все сельхозпредприятия и
фермерские хозяйства.

Прибыльным для себя  ООО «Скарлет» и ООО « Агро-Регион» считают
картофель. В нашем районе они планируют занять под него 250 гектаров.

В настоящее время составлены рабочие планы, в которых продумано
все до мелочей. Остается дело за погодой.

                              Вопросы задавала Галина ЕРМОЛОВА

Три года назад в истории нашей стра-
ны  появилась новая важная дата: 18
марта был подписан договор о воз-
вращении Крыма в состав России.

16 марта 2014 года 96,77% жителей
Крыма, принявших участие в референдуме
по определению статуса полуострова, при
явке в 83,1% проголосовали за его вхожде-
ние в состав России. В Севастополе это
решение поддержали 95,6% избирателей
при явке 89,5%. Волеизъявление жителей
Крыма было подтверждено 135 наблюда-
телями из 23 стран. Международные на-
блюдатели не зафиксировали никаких на-
рушений, повлиявших на итоги голосования
или подсчет голосов. В Крыму, сказал Пре-
зидент РФ В.Путин, «мы поступили так, как обязаны были поступить». Свободный выбор крымчан,
сделанный  три года назад назад, подтвердил слова российского президента. История имеет свойство
быть необратимой.

Николай Епихин,глава админи-
страции Россошенского сельского
поселения:

—В 2013 году исполнилось 230
лет со времени присоединения
Крыма к Российской империи. А
2014 стал новой, переломной эпо-

хой в истории Крыма—он воссоединился с Россией.
С Крымом нас навсегда связали имена Пушкина, Тол-

стого, Чехова, Айвазовского. Крым является местом
встречи различных культур. Все последние 23 года
Крым и Севастополь мирно, но очень твердо от-
стаивали свое культурное наследие, свою истори-
ческую память. Сегодня мы отмечаем третью крым-
скую весну. Весна- это время перемен, новых сверше-
ний.  Я рад, что связь Крыма с Россией, обусловлен-
ная долгой традицией, обрела государственную под-
держку и поддержку народов Крыма и России.

ДЕЛО—ЗА ПОГОДОЙ
ВРЕМЯ ТОРОПИТ

СДЕЛАЕМ КРАШЕ ЛЮБИМЫЙ РАЙОН
ГОД ЭКОЛОГИИ

Ежегодно с наступлением весны в районе, как и
в области в целом, проводятся двухмесячники
по санитарной очистке и благоустройству насе-
ленных пунктов. О том, когда начнется и как
будет проходить двухмесячник в этом году, мы
попросили рассказать главного специалиста
охраны окружающей среды администрации
района Сергея Чернышова.

—К двухмесячникам мы уже привыкли. А нынеш-
ний должен быть особенным, ведь 2017 год объяв-
лен Годом экологии. И это не случайно. Экологичес-
кая ситуация в стране остается неблагополучной, а
загрязнение природной среды - высоким.

В связи с этим разработан и осуществляется це-
лый комплекс природоохранных мер, как федераль-
ного, так и регионального уровней.

По результатам проведенного Круглого стола на
тему «Сохранение жизненной среды – задача всех
жителей  Орловщины» Орловское региональное от-
деление Всероссийской политической партии «Еди-
ная Россия» вышло с  инициативой о включении ряда
предложений в план мероприятий по проведению в
2017 году в Орловской области Года экологии. В част-
ности, оно рекомендует провести две экологические
акции: «Чистый двор - чистая душа» и «Самый ухо-
женный двор». Это значит, что к ним должен подклю-
читься каждый житель района и области. Но так как
снег практически растаял весь и накопившийся за зиму
мусор обнажился до неприглядной картины, ждать
старта нынешнего двухмесячника не стоит, а, как гово-
рят, засучив рукава, приниматься за работу: очистить
свой двор и прилегающую территорию, подремонти-
ровать изгородь, побелить деревья, разбить цветник.

Не стоит занимать выжидательную позицию и ру-
ководителям организаций, учреждений и предприя-
тий всех форм собственности. Необходимо мобили-
зовать коллективы на уборку территорий.

Этой работой должны заняться также  сельские
администрации.

—Кстати, что - то уже предпринимается после-
дними (сельскими администрациями)?

—Все они разработали планы мероприятий  по
санитарной очистке, озеленению и благоустройству
своих сел и деревень и представили их нам на со-
гласование. Объемы работ им предстоит выпол-
нить большие. К примеру, Россошенское сельское
поселение планирует сегодня кроме уборки  мусо-
ра, разбить сквер и посадить аллею.

В Краснозоренском сельском поселении в рай-

оне нового детского сада будет оборудована зона
отдыха.

Предстоит также окультурить родник в Елагино,
въездной знак в пос. Красная Заря, мемориал «Ка-
тюша», сквер Памяти на Привокзальной площади.

В планах всех поселений ремонт и озеленение
памятных знаков, братских захоронений и граждан-
ских кладбищ.

Для участия в столь необходимой акции будут
привлечены школьники, безработные, состоящие
на учете в Центре занятости.

Немалый груз  ляжет на плечи работников ком-
мунальной службы. Это обустройство зон санитар-
ной охраны артезианских скважин, ремонт водо-
проводных колонок, покраска ограждений, устра-
нение аварийных ситуаций на водопроводных и ка-
нализационных сетях, благоустройство площадок
для мусора.

—Кстати, о мусоре. Вот собрал, например, владе-
лец около своего дома пластиковые бутылки, по-
лиэтиленовые пакеты, ветки, прошлогоднюю траву
и т.д.  Но не все  коммунальное хозяйство разрешает
высыпать в контейнеры! Может, что - то на месте
сжечь?

—Довожу до сведения всех: категорически запре-
щается сжигание мусора около домов, так как это
нарушает не только экологию, но и может возникнуть
пожароопасная ситуация. Мусор желательно упако-
вать в пакеты и поставить к контейнерам, а за теми
же ветками может приехать транспорт коммуналь-
ного предприятия, который  заберет их от дома и вы-
везет на свалку. Надо только сообщить туда.

—Насколько мне известно, свалка в районе
бывшего кирпичного завода переполнена.

—Наше коммунальное предприятие заключи-
ло договор с Ливенским МУП «Коммунальник» и
теперь часть мусора возит на его полигон, а часть
складирует на специализированной площадке в
нашем районе.

—И последний вопрос. Вы говорили  об озеле-
нении населенных пунктов. А проблем с обеспе-
чением саженцами не будет?

—У нас их никогда не бывает: саженцев берем
столько, сколько нужно.  Остается только  принять
активное участие в наведении порядка и красоты в
населенных пунктах нашего района.

                             Беседу вела
Галина ЕРМОЛОВА

«КРЫМ, РОССИЯ—ВМЕСТЕ»
Такое название носит мероприятие, запланированное на 18 марта, день, когда наша страна будет от-
мечать третью годовщину присоединения Республики Крым к России. Его организаторами выступают
активисты движения «Волонтеры Победы».
Для участия необходимо собрать команду из 5-10 человек и заполнить анкету по ссылке: https://goo.gl/

5Javga. Участниками могут стать лица старше 14 лет. Прием заявок заканчивается в 23:00 по МСК 17 марта.


